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Secondo il sottosegretario il
problema «è la coscienza, che
nonècollocabileinunazonadel
cervello, tanto è vero che inter-
nazionalmente si sta decidendo
di non usare più la definizione
di stato vegetativo». Chiedendo-
siilperchèdisimiliconclusioni,
il sottosegretario ha osservato
che «c’è chi cerca, com’era suc-
cesso nel caso di Terry Schiavo,
di dire attraverso il quadro au-
topticochetuttalacampagnafat-
ta per salvare Eluana era inuti-
le, perchè secondo loro sarebbe
stata un vegetale».

Per il senatore Ferruccio Sa-
ro (Pdl) invece, «se confermate
leindiscrezioni»suirisultatidel-
la perizia disposta dalla Procu-
ra di Udine su Eluana Englaro,
«si dimostrerebbe la pretestuo-
sità delle polemiche sorte attor-
noallavicenda».Segliesitifina-
li delle analisi dovessero «con-
fermare che Eluana non aveva
più sensibilità, che non c’erano

possibilità di risveglio e che il
suostatosiinserivainquellove-
getativopersistente-hadettoSa-
ro - si dovrà aprire unariflessio-
neatuttocamposulsignificatoe
sull’utilità di imporre per legge
presidi quali alimentazione e
idratazioneartificialeesulla le-
gittimità di una norma che co-
stringe le persone a restare in
una condizione di assenza di
prospettivefuture».SecondoSa-
ro,«unaleggeintalsensorivele-
rebbeil suo latodi violenza con-
trounorganismochenonhapiù
alcuna possibilità di riprender-
si e/o di migliorarsi verso una
qualche normalità di esistenza
degna di questa definizione».

«Anche l’irreversibilità del
danno diagnosticata dalla peri-
zia ci mostra che c’è una diffe-
renza forte tra quello che noi
chiamiamo stato di morte cere-
brale e quello vegetativo». Così
ladeputata“teodem”delPdPa-
ola Binetti commenta le antici-
pazioni del settimanale

L’Espressosullaperiziaencefa-
lica su Eluana Englaro.

«Se ci fosse stato uno stato di
morte cerebrale - prosegue Bi-
netti - si trattava di prendere at-
to che il cervello non era più in
gradodisoprassederealcoordi-
namentodellefunzionivegetati-
vedellapaziente.Peròinquesto
caso ci troviamo davanti a una
zonacheancoraregistraunadif-
ferenzatra i due stati. Suquesta
differenza si colloca quella che
èlagaranziachevaoffertaaipa-
zienti, perchè mentre nello sta-
todimortecerebraleèpossibile
anche procedere alla dichiara-
zionediassolutaeradicaleirre-
versibilità dello stato, in quello
vegetativol’organismoèancora,
ad esempio, capace di esprime-
re un peggioramento delle con-
dizioni,eproprioperquestoèin
gradodiesprimerepureunosta-
tus che in qualche modo rispon-
de ancora ai criteri di vita».

Sul dibattito parlamentare
sul testamento biologico Binetti
afferma: «È fondamentale che
laleggecheesceoradallaCame-
ra dopo il dibattito drammatico
che c’è stato al Senato recuperi
tuttiglielementidirazionalitàe
di rispetto per la volontà del pa-
ziente, ma anche gli elementi di
solidarietàconcuil’interosiste-
ma sanitario deve prendersi cu-
ra dei pazienti in tutti i modi».

La Nasa: trovata sulla Luna
acqua in notevole quantità

ROMA. Il Garante per la Privacy ha avviato
un’istruttoria sul caso Marrazzo, che richiama
i media al rispetto dei familiari, in particolare
dei figli, dell’ex governatore del Lazio.

«L’Autorità Garante per la privacy - spiega
una nota - ha avviato l’esame della segnalazio-
ne con la quale Roberta Serdoz ha lamentato
unaviolazionedellasuasferapersonaleefami-
liareinrelazioneallemodalitàconcuinumero-
setestategiornalistichehannotrattatolavicen-
da che ha coinvolto il marito».«L’istruttoria -
continua la nota - riguarda alcune testate, con
particolareriferimentoallaesposizionedeifa-

miliari, anche di minore età, e alla eventuale
lesione dei diritti delle persone non coinvolte
nell'inchiesta giudiziaria».L’Autorità, «riser-
vandosi di adottare al termine dell’istruttoria
eventualiprovvedimentiinibitori,invitaimez-
zi di informazione ad applicare rigorosamen-
te, anche in riferimento al caso Marrazzo, i
principi del codice deontologico dei giornali-
sti e della Carta di Treviso e ad astenersi dal
diffonderenotizie e immagini relative ai fami-
liari, in particolare dei figli, lesive della digni-
tà della persona e della assoluta riservatezza
che deve essere assicurata ai minori».

In mongolfiera sull’aeroporto, voli in tilt:
assolti due stranieri che intralciarono Ronchi

Come hanno trovato l'acqua sulla LunaCome hanno trovato l'acqua sulla Luna
Centaur
Massa: 2.000 kg
Il suo impatto con la Luna
ha prodotto un'energia 
pari a quella di 100 milioni 
di lampadine da 60W  
in un secondo

Dopo l'impatto ha volato 
attraverso la nube di detriti 
per raccogliere dati 
sulla sua composizione

Shepherding
Spacecraft (S-S/C)

La nuvola
Tra i detriti sollevati, 
gli scienziati hanno trovato 
tracce di ghiaccio e vapore 
che confermerebbero
la presenza di acqua 
al di sotto del suolo lunare

9 OTTOBRE 2009
Il missile Centaur è stato 
lanciato dentro uno 
dei crateri del polo 
sud lunare 

ANSA-CENTIMETRIFonte: Nasa

L'impatto
Ha formato un cratere di 20 m  
di diametro e 4 di profondità 
e ha alzato una nuvola di detriti  
di 10 km di altezza

Interpretazioni contrastanti dell’esito delle analisi sull’encefalo della donna

La perizia su Eluana Englaro
Saro: polemiche pretestuose
Roccella: conclusioni errate

Manifestanti
a favore del
testamento
biologico
davanti
alla Quiete
di Udine

UDINE. Le anticipazioni dell’Espresso sull’esito della peri-
ziasull’ecefalodiEluanaEnglaro,hannosuscitatoimmediate
polemiche. «L’autopsia non può rilevare alcunchè sullo stato
di coscienza o sulla capacità o meno di unapersona a sentire il
dolore» ha detto il sottosegretario al Welfare Eugenia Roccel-
la.«Il problema è che la capacità di sentire dolore, quella rela-
zionale e di recupero di un paziente non è correlata a quanto
tessuto cerebrale può avere perso».

WASHINGTON. La Nasa
ha scoperto sulla Luna «im-
portanti quantità d’acqua».
Lo ha reso noto alla Cnn un
responsabile dell’agenzia
spaziale americana, secondo
ilquale sul satelliteè stata ri-
levata una «significativa
quantita» di ghiaccio.

«Nonstiamoparlandosolo
di acqua sulla luna, ma di
quantità rilevanti di acqua
sulla luna», hanno detto gli
scienziatidellaNasaneldare
l’annuncio.

La Nasa ha precisato che
la scoperta è stata fatta nell’
ambito della missione L-
CROSS (Lunar crater obser-

vation and sensing satellite),
considerata la prima missio-
ne nei rinnovati programmi
Nasa di riportare l’uomo sul-
la Luna entro il 2020.

L-CROSSèunaspecialissi-
masondadotatadellacapaci-
tà di bombardare la superifi-
cielunare,raccogliereidetri-
ti causati dall’esplosione e
consentire agli scienziati a
terra di esaminarli nel detta-
glio.

È stato appunto dopo aver
aperto un cratere nella zona
del Polo Sud lunare che gli
scienziati hanno annunciato
di aver rinvenuto tracce «im-
portanti» di «significative

quantità di acqua ghiaccia-
ta».

I primi a scoprire tracce
d’acqua, sotto forma di mole-
cole imprigionate nelle roc-
ce, erano stati gli strumenti a
bordo di tre sonde: l’indiana
Chandrayaan-1,lasondaCas-
sini con il radar italo-ameri-
cano Vims (Visual and infra-
red mapping spectrometer) e
l’americanaDeepSpace.I lo-
ro dati avevano cancellato il
luogo comune che vedeva la
Luna come un luogo comple-
tamente secco e ieri, appun-
to, l'annuncio della scoperta
di acqua non sotto forme di
goccioline ma in quantità no-
tevoli.

Lascoperta

«I media rispettino i figli di Marrazzo»

ROMA.Sonostate4levit-
time ieri in Italia dell’in-
fluenza A, tra cui un bambi-
noaPotenza:intuttoideces-
si sono saliti 48. Sono oltre
150 mila gli italiani invece
che hanno ricevuto il vacci-
no e ora, di fronte ai grandi
numeri,sicercadicapirese
equantesonolereazioniav-
verse.

In Francia dopo circa
100.000 vaccinazioni sono
stati segnalati 91 casi di ef-
fetti collaterali, quattro dei
quali registrati come «gra-
vi» e seguiti da ricovero in
ospedale.Ancoranessunca-
so ufficiale in Italia, solo un
medico, denunciato dal Co-
dacons (che ora si offre per
raccogliere le segnalazioni
da parte dei cittadini sul
proprio sito), che ha avuto
febbrealta.Mailvaccino,as-
sicura il viceministro Fer-
ruccioFazio, «nonè perico-
loso, vi dovete fidare di me,
farò vaccinare anche i miei
figli», ha detto.

Ealcorodiquantivoglio-
no spegnere le preoccupa-
zionisiunisconoancheipe-
diatri che in un documento
sottoscrittodallaFederazio-
ne medici pediatri e dalla
Società italiana di Igiene,
redatto per i colleghi che
hanno alcune perplessità,
spiegano che «è stato possi-
bileallestireinbrevetempo
ilvaccinograzieallaspecifi-

ca tecnologia maturata at-
traverso l’esperienza dei
vacciniprepandemici»,eso-
prattutto si sottolinea che
l’utilizzo dell’adiuvante
“squalene” che «ha il van-
taggiodi poter ottenereuna
risposta immunologica pro-
tettiva migliore e in tempi
piùrapidi conuncontenuto
di antigene minore rispetto
ai vaccini stagionali non
adiuvati».

Oms.Ilvirushauccisoal-
meno 6.260 persone nel
mondo,secondol’ultimoag-
giornamento reso noto ieri
aGinevradall’Organizzazio-
ne mondiale della sanità
(Oms).

Allergie. Sì alla vaccina-
zioneperipazientiallergici
alle uovama con cautela. In
generale,nelcasodipazien-
ti con allergia confermata o
sospetta ad albume di uovo,
che seguono una dieta al
100%aprovadiuova,lasom-
ministrazione del vaccino
deve avvenire in presenza
di un medico allergologo.

Malati tumore. «Il vacci-
no può essere somministra-
to anche ai pazienti oncolo-
gici in trattamento con che-
mioterapia, perchè vanno
considerati tra le categorie
arischiodicomplicanzedel-
le vie respiratorie concomi-
tanti alla sindrome influen-
zale» è stata la dichiarazio-
ne dell’Associazione italia-
na di oncologia medica.

Influenza A, Fazio
e i medici pediatri:
il vaccino è sicuro

Lapandemia

GORIZIA. Ha avuto uno stra-
scico giudiziario l’episodio del
gennaio 2007, legato al sorvolo
della nostra regione da parte di
nove mongolfiere, sorvolo che
aveva mandato in tilt, per oltre
un’ora, il trafficoaereo allo scalo
di Ronchi, mettendo a rischio,
tral’altro,ilvolochedaRomasta-
vaportandoinzonal’alloramini-
stro degli esteri Massimo Dale-
ma, sbarcato, peraltro, regolar-
mente dopo le 17.

Duedei novepiloti degli aero-
stati, l’austriacoPeterBindereil
francese Sebastien Rollan, sono
finiti, infatti, sotto processo, con
l’accusa di violazione delle nor-
me del Codice della navigazione
perinterferenzaconlaspazioae-
reo controllato dell’aeroporto di
Ronchi nonché per interruzione
di pubblico servizio.

L’altrogiorno, l’epilogo: il giu-
dice monocratico Matteo Trotta

ha assolto entrambi gli imputati
inordinealsecondocapod’accu-
sa,ilsoloRollananchedalprimo
che è costato, invece, al Binder
100 euro di ammenda. Insomma,
dal dibattimento, è emerso con
chiarezza ciò che aveva sostenu-
to il difensore, l’avvocato Rober-
toManiacco,nelsollecitareilpro-
scioglimento dei due piloti. E
cioé che essi non «centravano
con l’interruzione di pubblico
servizioinquantolasospensione
precauzionale dell’attività di vo-
lo era stata decisa perché non si
sapevadovefosserofinitelealtre
mongolfiere(atterratetralecam-
pagne della Bassa friulana e Si-
stiana)».

Circa la contestata interferen-
za con lo spazio aereo dell’aero-
porto giuliano, il giudice ha rite-
nuto che la norma sia stata viola-
ta dal solo Binder per essere at-
terrato di poco oltre la linea che

delimita il territorio aeroportua-
le.

IlpmMeryMeteavevasolleci-
tatolacondannadegliimputatoa
quattromesidireclusioneciascu-
no.

Poco dopo le 14 del 9 gennaio
di due anni fa, nove mongolfiere
decollate da Dobbiaco, dov’era
in corso la 3ª edizione del “Festi-
val mondiale”, e dirette a Udine,
acausadiunafiltracoltredineb-
bia che gravava sul Friuli Vene-
zia Giulia persero la rotta, pren-
dendo “strade” diverse.

Uno degli aerostati fu avvista-
to dalcomandante di unaereo in
fase di atterraggio che diede l’al-
larme.

Lasituazionepoisirisolse,ma
non senza aver provocato disagi
all’operativitàdelloscaloronche-
se con il dirottamento al “Marco
Polo”diVeneziadiunaereopro-
veniente da Belgrado. (n.v.)
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